

## ALMANACH POLITIQUE.

## AMÉRIQUE.

*Canada.*—Dans un discours prononcé à Outaouais, l'hon. M. Galt a dit, entre autres choses, que les membres de la conférence intercoloniale ont choisi la ville d'Outaouais comme capitale de la Confédération, et Québec et Toronto comme capitales des deux provinces canadiennes.

Il paraît que le plan de la Confédération projetée ne sera pas mis devant le public avant l'ouverture de la prochaine session des législatures provinciales.

On dit que l'hon. M. Mowatt, maître général des Postes, va remplacer feu le vice-chancelier Esten.

*Etats-Unis.*—Les Fédéraux, sous les ordres de Grant, ont éprouvé une défaite devant Richmond. Il paraît que les Confédérés leur ont fait 5,000 prisonniers cette journée-là.

La défaite du général Price dans le Missouri est confirmée officiellement. Un de ses lieutenants, Bill Anderson, célèbre par ses sauvages et cruels exploits, a été tué par des bandits près d'Albany, comté de Ray.

Dans le Tennessee oriental, le général confédéré Vaughn a été défait par le général du Nord Gillem. Les Confédérés ont perdu 500 prisonniers, six canons, et ils ont été obligés de laisser leurs morts et leurs blessés sur le champ de bataille.

Le bruit court qu'un nouveau tirage au sort aura lieu aussitôt après les élections présidentielles.

*Mexique.*—Les nouvelles reçues dernièrement du Mexique sont satisfaisantes.

## EUROPE.

*Angleterre.*—Le duc de Newcastle est mort le 18 du mois dernier. Il était né en 1811. Il laisse cinq enfants, dont quatre fils et une fille. Celui de ses fils qui hérite du titre de duc est né en 1834.

On parle d'une réduction notable dans l'armée anglaise pour l'an prochain.

*Danemark.*—L'Autriche commence à retirer ses troupes du Jutland. Il paraît que la question dano-allemande est à peu près réglée.

*Etats de l'Eglise.*—Il paraît que les seigneurs russes qui ont l'habitude d'aller passer l'hiver à Rome, s'en abstiennent cette année, à cause de l'encyclique du 30 juillet. M. de Myendorff, ambassadeur de Russie près la cour de Rome, doit laisser prochainement cette ville. On dit qu'il ne sera point remplacé. Les relations diplomatiques entre le Saint-Siège et l'Empire mescovite semblent donc définitivement rompues.

Le docteur Flonès, nouvel ambassadeur de la république de l'Equateur près la cour de Rome, a été admis il y a quelque temps à remettre entre les mains du Souverain Pontife les lettres de créance qui l'accréditent en qualité de ministre résident.

*Italie.*—Dans sa correspondance romaine du 1er octobre dernier, la *Patrie* de Paris dit, que " le brigandage, (lisez : *la réaction*) qui, il y a un mois à peine, était sur le point d'être anéanti dans les provinces napolitaines, vient de reprendre avec une nouvelle ardeur."

Le grand-duc de Toscane vient de rédiger une protestation contre le projet d'établissement de la capitale italienne à Florence, " projet qu'il considère comme une nouvelle et patente infraction aux droits que lui a réservés les traités de Zurich."

*Grèce.*—Une discussion très-orageuse a eu lieu dans la séance du 5 ultimo de l'Assemblée nationale. Il s'agissait de l'article de la Constitution qui prononce l'assimilation de toutes les populations du royaume. Le débat a pris un tel caractère de violence, qu'on fut sur le point d'en venir aux mains ou plutôt aux armes, car plusieurs députés portaient sur eux des pistolets. La séance a été enfin levée. L'irritation entre le parti du ministère et celui de l'opposition est considérable.

## ASIE.

*Hindoustan.*— Les dernières lettres de Bombay, en date du 5 septembre, font craindre que l'insurrection ne se réveille prochainement dans l'Inde.

*Chine.*—Des nouvelles de Shanghai, du 5 septembre, annoncent que les Impérialistes ont pris Hoochow.

*Japon.*—Les derniers avis de Yeddo disent que la flotte anglaise forcera le passage de la mer du Japon.

## AFRIQUE.

*Tunis.*—Le bay de Tunis vient de remporter une victoire sur les insurgés. On considère cette victoire comme le coup de grâce porté à la rébellion.

*Abyssinie.*—Le monarque abyssin, Théodore, retient prisonnier en ce moment le consul d'Angleterre en Abyssinie, M. Cameron. Le gouvernement britannique vient d'envoyer auprès de Théodore une mission chargée d'obtenir la mise en liberté du consul.

## OCÉANIE.

*Java.*—Cette île qui appartient aux Hollandais, est peuplée d'environ 9,300,000 habitants. 500,000 sont d'origine chinoise et 80 000 environ sont Européens. Sur le reste, environ un tiers vivent indépendants. Ce sont ces derniers qui viennent de se révolter. Une semblable rébellion a eu lieu aussi, paraît-il à Bornio.